



Los becados Erasmus descendieron un 30 por ciento en el último curso

El grupo socialista acusa al ministro Wert de «ahogar» este programa y convertirlo «en un privilegio para unos pocos»

REDACCIÓN / WORD

SALAMANCA. Los recortes en la financiación del Ministerio de Educación, unido al endurecimiento de los requisitos, ha tenido un impacto muy negativo en la evolución de las becas Erasmus en los últimos años. Tanto que los estudiantes universitarios beneficiarios de estas ayudas descendieron un 27,67% el curso pasado en comparación con el anterior, según los datos registrados por el Gobierno a una respuesta efectuada en el Parlamento por el grupo socialista.

Según estos datos, 233 estudiantes universitarios menos obtuvieron una beca Erasmus de movilidad para realizar estudios superiores en otro país europeo en el curso 2013/2014 respecto al curso anterior. Así, los becarios Erasmus pasaron de 842 en el curso 2012/2013 a 609 en el 2013/2014.

El presupuesto del Gobierno destinado a las becas Erasmus ha pasado de los 62,8 millones de euros en 2011 a los 37 millones de euros este año, 25,8 millones menos, lo que supone un descenso del 41,08 por ciento. Respecto a la cuantía media de las becas, mientras que los fondos de la Unión Europea destinados a este tipo de ayudas han ido aumentando en los últimos años –de 120 euros al mes en 2010/11 a 145 euros en 2013/14–, la aportación del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte ha experimentado un notable descenso.

La dotación lineal que el Ministerio da a todos los Erasmus ha bajado de los 172 euros de cuantía media mensual en 2010/11 a 100 euros en los dos últimos cursos 2012/13 y 2013/14, un descenso del 41,86 por ciento, según se recoge también en los datos solicitados por el grupo socialista en el Parlamento.

Pero es en la partida para la ayuda complementaria que Educación aporta a los estudiantes Erasmus

donde se ha notado más el recorte. Esta aportación sufrió una brutal reducción en el curso 2012/13 cuando la cuantía media mensual pasó de 304 euros a sólo 85. En 2013, el Gobierno modificó el criterio en el reparto de fondos y limitó esta ayuda sólo a aquellos estudiantes que hubieran obtenido ya una beca de carácter general del Ministerio.

Datos que reflejan que «hay menos becarios Erasmus, menos dinero y menos ayudas», subrayan desde el PSOE, que acusan al ministro Wert de «ahogar el programa Erasmus» y convertirlo en «un privilegio para unos pocos». «Una vuelta de tuerca más en el ataque a la igualdad de oportunidades en la educación perpetrado por el Gobierno de Rajoy», señalan desde el partido de la oposición.

Las becas y la reforma de las enseñanzas universitarias serán objeto de control parlamentario por parte de los socialistas. Esta semana, en el Pleno del Congreso, el líder del PSOE, Pedro Sánchez, preguntará a Rajoy si considera que sus reformas garantizan la igualdad de oportunidades en el acceso a la educación. Por su parte, el secretario general del Grupo Socialista, Miguel Ángel Heredia, pedirá a Wert que valore su política de becas, y la portavoz de Universidades, Angelina Costa, le preguntará acerca del rechazo mayoritario a su plan de flexibilización universitaria.

Los socialistas también interpondrán al ministro de Educación sobre la nueva regulación de la ordenación de las enseñanzas universitarias.

De 842 universitarios becados se pasó en Salamanca a 609, dejando fuera a 233

La próxima semana se le preguntará a Rajoy en el Congreso por sus reformas en educación

ERASMUS EN LOS ÚLTIMOS DOS CURSOS

Fuente: Congreso de los Diputados

| Provincias | Curso 2012/2013 | | Curso 2013/14 | |
|------------------|-------------------------|--------------------------|--------------------|---------------------|
| | Movilidad para estudios | Movilidad para prácticas | Mov. para estudios | Mov. para prácticas |
| Ávila | 19 | 6 | 20 | 1 |
| Burgos | 186 | 30 | 185 | 27 |
| León | 368 | 34 | 290 | 41 |
| Palencia | - | 13 | - | - |
| Salamanca | 807 | 35 | 579 | 30 |
| Segovia | 15 | 7 | 27 | 9 |